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TRABALHOS DA COMISSÃO 

A Comissão Permanente de Economia reuniu no dia 13 de março de 2023, na Delegação da 

Assembleia Legislativa da Região Autónoma dos Açores, na cidade de Ponta Delgada, São 

Miguel, com recurso a videoconferência, a fim de proceder à audição da Dra. Sofia da Loura 

Inácio, indigitada pelo Governo Regional dos Açores para o cargo de Presidente do Conselho de 

Administração da LOTAÇOR – Serviços de Lotas dos Açores, S.A. 

O Curriculum Vitae da Dra. Sofia da Loura Inácio fica anexo ao presente relatório, do qual faz 

parte integrante. 

 

1º.  CAPÍTULO – ENQUADRAMENTO JURÍDICO  

A presente audição é efetuada nos termos e para os efeitos previstos nos números 2 e 4 do 

artigo 12.º e artigo 12.º-A do Estatuto do Gestor Público Regional, o qual foi republicado em 

Anexo ao Decreto Legislativo Regional n.º 19/2014/A, de 30 de outubro. 

“A comissão especializada permanente respetiva deve proceder à audição no prazo de vinte 

dias, a contar da data do despacho do Presidente da Assembleia Legislativa da Região Autónoma 

dos Açores” (cf. previsto no n.º 3 do artigo 12.º-A). 

“A comissão referida no número anterior, ao abrigo das correspondentes normas regimentais, 

elabora um relatório, do qual deve constar a audição do gestor público indigitado, bem como a 

posição dos partidos que integrem a comissão sobre a referida audição” (cf. n.º 4 do artigo 12.º-

A). 

Por fim, refira-se que “O relatório é obrigatoriamente enviado, no prazo de cinco dias, pelo 

Presidente da Assembleia Legislativa da Região Autónoma dos Açores ao Presidente do Governo 

Regional dos Açores, para os devidos efeitos” (cf. n.º 5 do artigo 12.º-A). 
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2º.  CAPÍTULO – AUDIÇÃO DO GESTOR INDIGITADO  

A Dra. Sofia da Loura Inácio, na qualidade de gestora indigitada para a Presidência do Conselho 

de Administração da LOTAÇOR, começou por fazer uma breve descrição do seu percurso 

profissional, tendo ingressado, como jurista, o Instituto Regional de Ordenamento Agrário, que 

em 2007, foi transformado em Sociedade Anónima de capitais exclusivamente públicos, a IROA 

SA. Passou, então, a vogal executiva do primeiro conselho de administração desta nova empresa 

pública. 

Desta forma, diz conhecer bem o funcionamento das empresas públicas regionais, das quais faz 

parte a Lotaçor SA. Reconhece a importância desta empresa para o desenvolvimento e 

valorização da fileira do pescado nos Açores e da atividade piscatória regional. 

Pretende trabalhar para que a Lotaçor seja uma empresa onde os seus funcionários se sintam 

orgulhosos e motivados em trabalhar. 

De seguida deu-se início aos pedidos de esclarecimentos por parte dos Deputados. 

O Deputado Mário Tomé começou por lembrar que o sector das pescas nos Açores é uma das 

principais fontes de exploração do mar representando uma importante fonte de rendimentos 

com grande impacto social e económico, criador de emprego, que gera riqueza, fixadora de 

comunidades. Referiu que a empresa lotações tem sido fundamental na estratégia de promoção 

e valorização do pescado fresco. 

Nesse sentido, o Deputado questionou qual a visão da Dra. Sofia Inácio sobre o setor das pescas 

e qual a sua visão e estratégia para a empresa perante os desafios que o sector pesqueiro 

atravessa e que irá ser confrontado a médio prazo. 

A Dra. Sofia Inácio respondeu, dizendo que os projetos que tem para a empresa estão 

enquadrados na linha estratégica do Governo Regional, e que há linhas que considera mais 

relevantes, nomeadamente a formação, a adoção de novas praticas mais seguras, modernas e 

inovadoras, a manutenção preventiva das infraestruturas e equipamentos, por fim, o 

melhoramento das práticas de proteção do ambiente e da gestão de resíduos. 

O Deputado Mário Tomé, no seu direito à replica, e tendo em conta que a Presidente indigitada 

sempre esteve ligada mais a área agrícola, e sendo as pescas um setor de extrema importância 
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para a região, lembrou que é fundamental que haja uma simbiose entre o setor e a Lotaçor. 

Dessa forma, voltou a questionar qual a sua visão deste setor e como pretende valorizar mais 

esta área, através da Lotaçor. 

A Dra. Sofia Inácio afirmou ter noção da importância do setor das pescas, não fosse esse 

responsável por 20% das exportações regionais. Nesse sentido, defende que a formação, para 

que a Lotaçor continue a ser um parceiro estratégico na valorização do pescado, é fundamental. 

Acrescentou, dizendo que a Lotaçor tem um papel central na manutenção da boa qualidade do 

pescado e o que pretende fazer é continuar a permitir e valorizar essa relação. 

O Deputado Paulo Gomes começou por dizer que a Lotaçor é mais do que uma empresa de 

venda de pescado, é uma empresa parceira dos pescadores dos Açores. Nesse sentido, 

questionou a Presidente indigitada quanto à sua estratégia em termos de recursos humanos, 

em termos de orgânica e em termos de funcionamento das lotas. 

A Dra. Sofia Inácio diz que a informação que lhe tem chegado é que existe um enorme empenho 

e motivação dos trabalhadores desta empresa. No que diz respeito à lota da Ilha Terceira, “de 

onde o Senhor Deputado é funcionário”, tem uma visão igual, relativamente às demais ilhas, a 

intenção será de fazer um levantamento casa a caso, afirma que o que esta a funcionar bem 

será para manter e o que esta a funcionar menos bem será alvo de melhoria e ajustes.  

O Deputado Rui Martins, atendendo ao longo percurso da nova presidente na IROA SA, 

questionou o que é que a levou a abraçar este novo desafio e quais os desafios que vê neste 

setor, ou que a levou a sair da zona de conforto. 

A Dra. Sofia Inácio respondeu dizendo que é “uma pessoa de desafios e um novo desafio é 

sempre empolgante”, mas que o faz com total sentido de responsabilidade e de missão. 

O Deputado Rui Martins exercendo o seu direito à replica, questionou sobre o seu 

relacionamento com a tutela, se haverá algum constrangimento ou será facilitado uma vez que 

já desempenhava funções semelhantes. Ao que a Dra. Sofia Inácio respondeu dizendo que, 

relativamente à relação com a tutela, é algo que já tem experiência e que não vê entraves.  

O Deputado Carlos Furtado perguntou se a Presidente indigitada se sente confortável em ter 

deixado a IROA SA, se a equipa que deixa se sente capaz de progredir e se já se inteirou das 

situações mais importantes e urgentes a serem resolvidas na Lotaçor. 
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A Dra. Sofia Inácio, relativamente à sua saída da IROA SA, diz que sai completamente tranquila, 

mas com alguma nostalgia. Informou que já leu muitos diplomas do setor, mas como ainda não 

está no exercício de funções não se pode inteirar da totalidade dos assuntos. O que sabe é de 

conhecimento público. Tem noção da necessidade de obras de manutenção na lota de Ponta 

Delgada, assumindo este compromisso como prioridade. 

O Deputado Carlos Furtado, no seu direito a réplica, deixou um alerta, dizendo que outras lotas 

também precisam de manutenção, por exemplo, a de Rabo de Peixe e a de Vila Franca do 

Campo. Por fim, questionou sobre os horários de funcionamento das lotas. 

A Dra. Sofia Inácio disse que irá averiguar as necessidades de ajustamento do alargamento dos 

horários e da possibilidade desse ajustamento. 

O Deputado Paulo Estevão questionou sobre a motivação dos trabalhadores, ou seja, em relação 

à paz social, perguntou o que pensa encontrar, principalmente na valorização da carreira. A que 

a Dra. Sofia Inácio respondeu que pensa encontrar um ambiente motivado e valorizado.  

O Deputado Jaime Vieira perguntou se a Presidente indigitada sente que a sua passagem e 

experiência adquirida na IROA SA pode fazer a diferença na Lotaçor. 

O Deputado Carlos Silva lembrou que a Presidente indigitada não tem experiência na área das 

pescas. Perguntou quando é que foi convidada e por quem, se já teve algum contacto com a 

administração que ainda está em funções e se houve transição de pastas. 

O Deputado Paulo Estevão questionou sobre a abertura de novos protocolos com outras 

entidades que também desempenham funções nesta área. 

Por fim, a Dra. Sofia Inácio respondeu que a Lotaçor não deve ser uma empresa virada para si 

própria, mas sim para a comunidade piscatória, daí ter um papel fundamental para o 

rendimento dos pescadores. Não vê como negativo não ter experiência no setor, diz que trará 

uma nova visão o que será benéfico para valorizar as decisões. Foi convidada pelo Governo 

Regional dos Açores, na pessoa do Senhor Secretário Regional do Mar e Pescas, após exoneração 

do anterior conselho de administração. Referiu que não houve transição de pastas. Por fim, 

demostrou total abertura para a possibilidade de desenvolver outros protocolos, porque é 

demais enriquecedor trazer novas práticas. 
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3º.  CAPÍTULO – POSIÇÃO DOS DEPUTADOS  

PS: Aprova o relatório e emite parecer de abstenção à indigitação da Dra. Sofia da Loura 

Inácio para Presidente do Conselho de Administração da Lotaçor, porque a Presidente 

Indigitada não demonstra qualquer experiência profissional no setor das pescas. 

PSD: Aprova o relatório e emite parecer favorável à indigitação da Dra. Sofia da Loura 

Inácio para Presidente do Conselho de Administração da Lotaçor. 

CDS-PP: Aprova o relatório. Face à indigitação para a presidência da Lotaçor, o GP do 

CDS-PP, atendendo ao currículo, ao percurso profissional e à motivação demonstrada 

na audição em Comissão, bem como pela forma empenhada e informada na prestação 

dos esclarecimentos solicitados, dá parecer favorável a esta intenção do XIII Governo 

Regional. 

CH: Não emitiu parecer. 

PPM: Aprova o relatório.  

IL: Não emitiu parecer. 

PAN: Não emitiu parecer. 

BE: O Grupo Parlamentar do Bloco de Esquerda, apesar de não ter assento na Comissão 

Especializada Permanente de Economia, foi auscultado, mas não emitiu parecer. 

O DEPUTADO INDEPENDENTE: Aprova o relatório e emite parecer favorável à 

indigitação da Dra. Sofia da Loura Inácio para Presidente do Conselho de Administração 

da Lotaçor. 

Ponta Delgada, 17 de março de 2023. 
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A Relatora 

                                                                            
                                                                            (Patrícia Miranda) 

 

 

O presente relatório foi aprovado por unanimidade. 

Ao presente relatório é anexo o Curriculum Vitae. 

 

                             
        O Presidente 

                                                                                             

 
                                                                    (José Ávila) 


